

## ABSTRAK

**Taqiya Khafyal Ilma.** “Retorika Ustaz Hariri Suhairi Dalam Kajian Rutinan di Masjid Baitul Karim Jakarta Pusat”.

Retorika merupakan seni berbicara yang dipergunakan dalam proses komunikasi antar manusia. Ustaz Hariri Suhairi selalu mengandalkan teknik retorika persuasif. Bersamaan dengan kajian rutinan yang diadakan oleh DKM Masjid Baitul Karim, nama Ustaz Hariri Suhairi harum di lingkungan Kebon Kacang, Jakarta Pusat sebagai seorang da'i yang berpengaruh di lingkungannya. Di tengah banyaknya da'i yang sama hebatnya, Ustaz Hariri Suhairi mampu mempersuasi berbagai kalangan mad'u ditengah Ibu Kota Jakarta. Padahal efektivitas komunikasi di kota besar sulit diraih semenjak adanya media sosial.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana penerapan teknik retorika yang digunakan oleh Ustaz Hariri Suhairi dalam melakukan ceramah dihadapan para mad'u baik dalam teknik retorika ethos, pathos, dan loghos.

Penelitian ini menggunakan teori retorika Aristoteles dan teori Model Komunikasi Laswell. Kedua teori ini dianggap peneliti sebagai teori paling tepat digunakan dalam penelitian ini dikarenakan tahap penelitian, proses penelitian, dan komponen penelitian yang diperlukan dalam penelitian ada pada kedua teori ini.

Pada penelitian ini, metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian kualitatif deskriptif dengan tujuan memberikan deskripsi yang realistis, aktual, dan faktual mengenai fenomena yang diteliti. Metode ini digunakan untuk merumuskan fakta – fakta yang akurat dan menjelaskan serta menguji sebuah permasalahan. Paradigma yang digunakan dalam penelitian ini adalah konstruktivisme karena realitas sosial dipandang sebagai hasil dari konstruksi sosial, dan kebenarannya bersifat relatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa Ustaz Hariri Suhairi menggunakan teknik retorika persuasif pada materi dakwahnya, ada tiga teknik retorika pembahasan yang menjadi inti dari penjelasan penelitian ini. Teknik pertama ditinjau melalui segi ethos, dengan dukungan dari kredibilitas yang tinggi, mampu menghasilkan persiapan pesan dakwah yang disampaikan tersusun secara kreatif dan kritis. Kedua, melalui segi pathos Ustaz Hariri Suhairi berdampak terhadap mad'u bisa menerima emosional dan sisi rasional yang dihubungkan dengan topik dakwah. Ketiga, penalaran logis dalam menyampaikan dakwahnya yang dilakukan secara deduktif, induktif, melakukan penarikan kesimpulan, menyusun pesan secara sebab-akibat, dan melampirkan bukti melalui ungkapan logisnya. Hal ini menjadikan retorika sebagai teknik dakwah yang efektif untuk diterapkan Ustaz Hariri Suhairi dalam menyampaikan pesan terhadap mad'u.

**Kata Kunci:** Retorika, Persuasif, Ustaz Hariri Suhairi.